

Chers amis,

En ce début 2023, nous faisons mémoire de la personne et de l'œuvre du Pape émérite Benoît XVI. Le grand théologien qu'il fut ne cessa de réfléchir au lien de la foi et de la culture. Le discours prononcé au Collège des Bernardins en 2008 en est l'illustration magistrale. En ce lieu chargé d'histoire, il ne s'agissait pas de faire œuvre d'archéologue, mais de redire l'actualité de la recherche conduite par les moines : « Ce qui a fondé la culture de l'Europe, la recherche de Dieu et la disponibilité à L'écouter, demeure aujourd'hui encore le fondement de toute culture véritable. ».

C'est bien là, très modestement, l'ambition de notre association Foi et Culture : tisser des liens entre la Foi et la culture, pour nourrir la recherche de chacune et chacun. Nous le faisons par les diverses conférences que nous proposons, et par notre contribution à l'entretien et à l'animation de la bibliothèque diocésaine. Celle-ci a été confiée, des années durant, au dévouement et à la compétence experte de Nicole Suchat, que nous remercions très chaleureusement. Elle prend une retraite bien méritée, que nous lui souhaitons heureuse. Avec le diocèse, une réflexion est engagée pour réfléchir à la façon dont la bibliothèque peut continuer de vivre au service de l'action pastorale.

L'année 2023 verra la poursuite de notre réflexion sur le dialogue œcuménique et interreligieux. Après les apports d'Antoine Arjakovski sur l'orthodoxie, puis d'Éric Simon sur la situation religieuse de la Grande Bretagne, nous prévoyons plusieurs conférences :

- Le 10 Février, à 18h, le pasteur Randolph J. Greer et le Père Cothenet animeront, à deux voix, une conférence sur la célébration de la Pâques dans l'Église primitive.
- Le 15 Mars, à 20h, le Père Joël Massip assurera une conférence sur le thème : catholiques et juifs : regards croisés.
- Le 13 Avril, à 20h, Dennis Gira nous donnera des repères sur le dialogue avec les religions / sagesse d'extrême orient.
- Le 23 Mai, à 20h, Monseigneur François Bousquet interviendra sur le dialogue avec les musulmans.

Nous avons bien regretté qu'Anne Marie Pelletier n'ait pu rejoindre Bourges, en raison du mouvement de grève à la SNCF. Nous voyons avec elle à quelle date elle pourrait venir.

Bien d'autres questions pourraient faire l'objet de conférences. Nous travaillons avec le service de la pastorale de la santé, autour d'une soirée sur le thème de la fin de vie. Nous pourrions penser aussi à la façon de mieux découvrir l'œuvre de Joseph Ratzinger / Benoît XVI...Toute notre action est possible grâce à vos cotisations. Merci à tous ceux qui l'ont déjà versée. Et merci aux quelques retardataires d'y penser.

Puisse 2023 être pour le monde une année de justice et de paix, et pour chacun, une année de paix et de joie.

Avec nos sentiments cordiaux,

Claude Berruer, Président.